

EL ELN tenía depósito en Ministerio del Interior

Se hallaron banderas y vituallas

El ministro de Información, señor Hugo González Ríoja, exhibió hoy a la prensa, en el Ministerio del Interior, banderas, uniformes, mochilas vacías, banderas de proyectiles, tela verde oscuro y otras vituallas del llamado Ejército de Liberación Nacional, así como literatura marxista, carnets de afiliación al PCB y otro material impreso encontrados en sótanos y otras dependencias de ese Ministerio.

LA EXHIBICION

El ministro de Información considera que se trata de vituallas y efectos del ELN y otras organizaciones de extrema izquierda no precisamente decomisadas durante el gobierno anterior, sino que algunos ex-funcionarios los mandaban a confeccionar allí para finalidades obvias, dado que tales existencias no fueron oportunamente informadas o denunciadas al país, resultando que el ELN utilizaba las dependencias del Ministerio del Interior como depósito suyo.

En un pequeño recinto que no era despacho de ningún funcionario, por lo menos de momento, mostró una enorme bandera roja-negra, con las iniciales en color rojo de "E. L. N.", otra roja de tamaño pequeño con las iniciales de "ENAP", uniformes verde olivo con brazaletes de la enseña nacional y una pequeña estrella roja, mochilas vacías, cortes de tela verde oscuro presentemente para la confección de carpas de campaña y uniformes, una pequeña cantidad de proyectiles de varios calibres, cartucheras, abundante folletería y literatura marxista, carnets de afiliación al PCB y una cantidad de bonos del ELN.

¿CUARTEL GUERRILLERO?

La presunción de que las dependencias del Ministerio eran utilizadas como depósitos del ELN o que se fomentaba desde allí la actividad guerrillera en nuestro país, surge del hecho que las autoridades anteriores no denunciaron oportunamente tal existencia, también porque algún o algunos ex-funcionarios tenían alguna simpatía por las actividades guerrilleras.

DIALOGO MINISTERIAL

El ministro de Información dijo muy lacónicamente: señores periodistas: les hemos convocado para presentarles una serie de vituallas y efectos encontrados en las últimas horas en dependencias de este Ministerio. Deseo que ustedes vean de visor de lo que se trata y puedan tomar las fotografías que juzguen necesarias.

Cuando se le interrogó si todo el material exhibido se trataba de efectos decomisados durante el gobierno anterior, respondió que no creía así, porque oportunamente no fueron denunciados o informados al país.

Concluido el corto diálogo, el ministro González Ríoja se despidió muy cortésmente de los informadores y abandonó el edificio. Al hacerlo, ULTIMA HORA le preguntó sobre si ya contaba con la nómina completa de los detenidos políticos que se encuentran en custodia de la justicia ordinaria o liberados en las próximas horas, a lo que respondió que ese es un asunto de seguridad que compete al Ministerio del Interior.



En el depósito que tenía el ELN se hallaron también libros y munición de armamento moderno.

Se cumplirán contratos de venta del petróleo

El Ing. Rolando Prada, reasumió hoy la Gerencia de Y.P.F.B.

"Todos los contratos suscritos para la venta de nuestros hidrocarburos con los países limítrofes, incluyendo Chile, serán cumplidos", afirmó hoy a ULTIMA HORA el nuevo Ministro de Energía e Hidrocarburos Ing. Roberto Capriles.

El Ministro Capriles, posesión esta mañana en el cargo de Gerente General de YPFB el ingeniero Rolando Prada Méndez, en sustitución del ingeniero Agustín Villarreal, quien desde fines de mayo venía ejerciendo esa responsabilidad.

El Ing. Prada, hasta ese entonces, desde el 7 de octubre, ejerció el cargo gerencial interinamente y su retorno fue recibido con elboroz por todo el personal de YPFB y los organismos sinidiales de petroleros.

El Ministro de Energía e Hidrocarburos anticipó que el Ing. Villarreal retornó a Buenos Aires para reasumir la representación de la empresa petrolera nacional en aquella capital, cargo que cumplía hasta mayo pasado.

Por otra parte, el nuevo ministro Capriles, declaró que en lo relacionado a los planes de exploración y explotación petrolera en el altiplano, proseguirán su curso conforme a lo establecido y proyectado.

Con respecto a las medidas adoptadas dentro de la entidad fiscal del petróleo con la creación de Comités Mixtos de Producción y la cogestión laboral en el directorio, el Ministro Capriles dijo que dichas medidas serán revisadas y que por el momento nada podía anticipar en concreto.

Asimismo, subrayó que los acuerdos crediticios pendientes de su oficialización con la firma de los contratos entre el gobierno boliviano y los bancos Interamericano de Desarrollo y Mundial, serán efectivizados en los próximos días. Estos créditos financieros, que ascienden a más de 40 millones de dólares, debían ser firmados precisamente el 23 del mes en curso, para lo cual el anterior gobierno del Gral. Juan José Torres dictó el Decreto respectivo autorizando al Embajador boliviano en Washington a suscribirlos.

Finalmente, el Ministro Capriles reafirmó también que los ofrecimientos soviéticos para realizar estudios y proyectos de prospección petrolera en el país así como de financiamiento para los programas establecidos, serán bienvenidos siempre que contemplen prioritariamente el interés nacional.

El Ing. Prada prestó su juramento ante el Ministro de Energía e Hidrocarburos y otras autoridades del Ministerio, durante una sencilla ceremonia realizada alrededor de las 10 horas de esta mañana.

El ingeniero Rolando Prada recibe la congratulación del personal de YPFB.

El ministro de Información dijo muy lacónicamente: señores periodistas: les hemos convocado para presentarles una serie de vituallas y efectos encontrados en las últimas horas en dependencias de este Ministerio.

Concluido el corto diálogo, el ministro González Ríoja se despidió muy cortésmente de los informadores y abandonó el edificio.

Cuando se le interrogó si todo el material exhibido se trataba de efectos decomisados durante el gobierno anterior, respondió que no creía así.

Con respecto a las medidas adoptadas dentro de la entidad fiscal del petróleo con la creación de Comités Mixtos de Producción y la cogestión laboral en el directorio, el Ministro Capriles dijo que dichas medidas serán revisadas.

Asimismo, subrayó que los acuerdos crediticios pendientes de su oficialización con la firma de los contratos entre el gobierno boliviano y los bancos Interamericano de Desarrollo y Mundial, serán efectivizados en los próximos días.

Finalmente, el Ministro Capriles reafirmó también que los ofrecimientos soviéticos para realizar estudios y proyectos de prospección petrolera en el país así como de financiamiento para los programas establecidos, serán bienvenidos siempre que contemplen prioritariamente el interés nacional.

El Ing. Prada prestó su juramento ante el Ministro de Energía e Hidrocarburos y otras autoridades del Ministerio, durante una sencilla ceremonia realizada alrededor de las 10 horas de esta mañana.



Emblemas, uniformes y otros objetos exhibidos a la prensa en el Ministerio del Interior.

Ultima Hora

ANO XLIII DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL 30 DE ABRIL DE 1929 N° 9.865 Edición de 8 Páginas La Paz, Bolivia Jueves 26 de Agosto de 1971 Precio Sb. 0.50 "Dep. Legal L. P. 08/1969"

Sedes docentes intervenidas y algunos dirigentes presos

Las oficinas de la Federación Nacional de Maestros Urbanos de Bolivia, ubicadas en la calle Potosí y la Casa Social de Maestros y sede de la Federación Departamental, en la calle Jenaro Sanjinés, fueron intervenidas hoy por agentes del Ministerio del Interior y detenidos varios dirigentes entre ellos el secretario ejecutivo del magisterio nacional, profesor Tito Maceda.

El redactor de ULTIMA HORA se trasladó inmediatamente a la sede de la Federación Nacional y vio el momento en que el profesor Tito Maceda, ejecutivo nacional, Jorge Quiroga, representante por Santa Cruz, y los profesores Carlos Sotomayor y Ponce eran introducidos en un jeep color celeste que de inmediato partió con rumbo desconocido. El profesor Quiroga loórró decir a nuestro redactor que estaba siendo detenido, mientras que el profesor Sotomayor, cuando era introducido al vehículo, dijo: "hagan un poquito de camino, hay que ir nomás".

Cómo se gestó y adónde va el nuevo Gobierno?

SEMANA de "Ultima Hora", en su edición de mañana ofrecerá el relato vivo del ministro de Minería y Metalurgia, Dr. Carlos Serrate Reich, de la forma en que se gestó el plan conspírativo que llevó al gobierno a las Fuerzas Armadas, el Movimiento Nacionalista Revolucionario y a Fa'ange Socialista Boliviana.

Profesionales ofrecen mediar con universidad

El consejo ejecutivo de la Confederación de Profesionales ofreció al Presidente Bánzer su contribución para que "se resuelva favorablemente y se regularicen las actividades universitarias".

Ultimo momento

Salió al exilio hoy ex presidente Torres

Exactamente a las 15 y 30, levantó vuelo el avión de la Fuerza Militar Peruana N° 380, pilotado por el Comandante Carlos Freire (Evando) a bordo al ex presidente General Juan José Torres González y a 26 hombres, 1 mujer y 4 niños que contornaban los 31 asientos en la Embajada del Perú, 8 jeeps de la Guardia, 1 camión con 40 hombres y efectivos de la Fuerza Aérea, cooperaron en las acciones de medidas de seguridad al mando del coronel Vitaliano Crespo, Comandante de la Guardia Nacional.

Previamente a las 13 y 45, de la puerta de la residencia de la Embajada del Perú en la Av. Arce, 3 carros esperaban a los asilados en momentos en que el ex-ministro de gobierno Jorge Gallardo Lozada, su esposa y 2 hijos abordaron el primer carro, luego salieron los ex-decanos capitán Germán Calleja, teniente Jorge Antelo, teniente Fernando Ortiz, y el ex-ministro de Información en un carro y luego los ex-ministros Jorge Prudencio y Cnel. Mario Candia.

Cuando todo hacia preveer que subían directamente al aeropuerto estos se dirigieron a las oficinas de la cancillería donde una fuerte escolta esperaba la salida del ex-presidente quien con terno gris, sombrero negro y abrigo marrón levantó las dos manos en su tradicional saludo y juntamente con su ex-secretario privado Guido Vallensita aban donaron la residencia en medio de un numeroso grupo de camarógrafos.

La comitiva siguió en marcha lenta hasta el aeropuerto por el deshecho y llegaron al aeropuerto del T.A.M. exactamente a las 14 y 45. El primero que ingresó al avión fue el ex-ministro Gallardo y su familia, inmediatamente el Embajador del Perú, Eduardo Valdez subió a la nave acompañado del Director del Ceremonial de Estado César La Faye, y des pidieron a los asilados y nuevamente salió el ex-presidente para levantar los brazos como era su costumbre sólo algunos familiares y amigos levantaron la mano. El Embajador del Perú apenas descendió del avión dijo a "ULTIMA HORA": "Creo haber cumplido con un deber, en este momento me voy a la Cancillería para entregar al ministro don Mario Gutiérrez la nota de mi gobierno reconociendo al nuevo gobierno que preside el coronel Hugo Bánzer. Se pudo apreciar en igual forma que el Mayor Rubén Sánchez, viajaba con uniforme de Mayor y los periodistas Amado Canelas y Daniel Rodríguez.

Habrà fiscalización obrera en YPFB en vez de cogestión

El nuevo Gerente General de YPFB Ing. Rolando Prada Méndez, que retornó a ese cargo desde la pués de su alejamiento en mayo, declaró no ser partidario de la cogestión laboral en el directorio, empero se mostró de acuerdo con una fiscalización obrera.

Ampliando su criterio, el Ing. Prada Méndez puntualizó que con la intervención efectuada por la empresa petrolera por el Gobierno de Torres, que motivó su alejamiento además de otros técnicos y administrativos, no se hizo nada más que acrecentar el caos y la anarquía en YPFB, en momentos en que se estaba echando las bases de una verdadera reestructuración técnica-administrativa.

"Las funciones específicas del ente petrolero —dijo— son propiamente técnicas, que deben presidir en su estructura de los políticos, y por lo tanto una co-gestión viene a invertir el proceso haciendo peligrar esa estructura y los intereses de la empresa y de todo el país".

El Ing. Prada Méndez anteriormente ejerció la gerencia interinamente desde la revolución de Torres, en octubre del pasado año, hasta mayo del presente, año que fue sustituido por el Ing. Agustín Villarreal como Gerente y bajo la presidencia del propio Gral. Juan José Torres que asumió la dirección del directorio mixto estatal-empresarial obrero.

Más adelante, el Ing. Prada dijo en lo que respecta a los programas de trabajo de YPFB con tinuando realizándose siempre con preponderancia del interés empresarial de YPFB y del Estado.

Habló también sobre la necesidad de aprobar a la brevedad posible de un nuevo Código de Petróleos, toda vez que desde la nacionalización de la Gulf Oil, que dispuso la reversión al Estado de todos los yacimientos petroleros, el tratamiento a la política petrolera cambió fundamentalmente. "Anteriormente —dijo— cuando ejercía esta gerencia, habíamos presentado un estudio a este respecto, sin embargo no tenemos conocimiento que se hubiera adelantado algo al respecto", agregó.

El indicado documento tendría la característica de regular, no el control de las concesiones que en el país ya no existen, sino la de fiscalizar los servicios relacionados con los trabajos petroleros y petroquímicos. Concretamente en la actualidad Bolivia carece de un Código que especifique el tratamiento a los contratos de trabajos para la explotación y exploración petrolera con otras empresas, la provisión de equipos, maquinarias y herramientas al ente petrolero, la comercialización de los hidrocarburos y la proyección futura para la industrialización de la petroquímica.

Finalmente el Ing. Prada Méndez, cuyo retorno a YPFB fue recibido con verdadera complacencia por el personal de la empresa y por los directores laborales de la Federación y el Sindicato, dijo que vuelve a la entidad con renovado brio de trabajo, honestidad y amplitud de criterio para conducir la primera entidad petrolera del país y sus relaciones internas y externas.

El Ing. Prada prestó su juramento ante el Ministro de Energía e Hidrocarburos y otras autoridades del Ministerio, durante una sencilla ceremonia realizada alrededor de las 10 horas de esta mañana.

EE. UU. advirtió que no pueden negociarse medidas económicas

Por BERNARD KIRSCHNER

París, 26 (AFP) — Los Estados Unidos declararon anoche virtualmente la guerra comercial a los coparticipantes en la asamblea del GATT en Ginebra negando a este organismo competencia para debatir las medidas proteccionistas del presidente Nixon.

El GATT (Acuerdo General de Aranceles y Comercio), creado en cierto modo para que actuara de juez de paz del comercio mundial, se quedó sin responder al reto lanzado por los Estados Unidos.

Washington había substanciado su posición en una declaración hecha poco antes por el portavoz de la Casa Blanca. El gobierno norteamericano —precisó el portavoz— no puede concebir que Alemania Federal u otro país miembro del GATT tome represalias contra los Estados Unidos. En caso de adoptar tales medidas de represalias, esos países no servirían los intereses de nadie".

Lo norteamericano sentaron su posición en tres postulados expuestos tajantemente: 1.— Las medidas proteccionistas tomadas por los Estados Unidos no pueden negociarse. 2.— El restablecimiento del equilibrio de la balanza de pagos de los Estados Unidos depende de lo que hagan en el dominio comercial y monetario sus propios asociados. 3.— Las medidas proteccionistas norteamericanas forman parte de un conjunto que no puede ser debatido en el GATT.

La irritación de los norteamericanos en vía de desarrollo se sumó a las dificultades surgidas en la reunión. El gobierno de Washington había dado instrucciones a su delegación para que se opusiera al examen, por parte del grupo de trabajo, de una exención de los gravámenes sobre las inversiones de sociedades norteamericanas en bienes de equipo "made in USA".

Los países en vías de desarrollo, tropezando primero con la oposición categórica de la delegación norteamericana, obtuvieron finalmente la concesión de un compromiso que apenas les satisfizo, o poco menos. Sin embargo, los potencias interesadas pudieron ponerse de acuerdo para la creación de un grupo de trabajo que examinará la "legitimidad del impuesto norteamericano del diez por ciento sobre las importaciones. El delegado norteamericano, Nathaniel Samuel, declaró sin ambages que su gobierno no tiene la menor intención de abolir la medida. Los países en vías de desarrollo insistieron en la necesidad de que el gravamen norteamericano sobre las importaciones no fuese aplicado a sus productos. La definición del mandato del grupo de trabajo fue laborioso y dio lugar a arduas discusiones. El grupo de trabajo se reunirá el seis de septiembre y deberá presentar un informe al consejo del GATT el 20 del mismo mes a más tardar. El portavoz de la comunidad económica europea recaló el hecho de que está como tal no proyectaba represalias, pero quería reservar sus derechos, sin abandonar el propósito de mantener un clima de cooperación con los Estados Unidos. "El interés se desplazará ahora del dominio comercial al dominio monetario", afirmó.